



Par Daniel Brilland

Directeur technique hospitalier, vice-président des Ingénieurs hospitaliers de France (IHF)

De tout temps l'hôpital, patrimoine vivant, a été bâti et entretenu par les compétences et l'expertise des architectes et des ingénieurs qui créent l'environnement du corps médical au service des malades. Souvent méconnus, les métiers techniques de l'hôpital œuvrent pourtant chaque jour pour assurer la continuité des soins.

Ingénieurs hospitaliers de France : 55 ans de vie associative au cœur de l'hôpital

Qui peut imaginer un hôpital sans électricité ? Sans chauffage ou rafraîchissement, sans surveillance sécurité incendie, sans contrôle d'accès, sans appareillage biomédical ou même sans bloc opératoire équipé, sécurisé et aseptisé ? N'oublions pas non plus la chambre d'hospitalisation, véritable lieu privé de chaque malade.

Programmer, concevoir, construire, équiper, maintenir et sécuriser l'hôpital, telles sont les missions dédiées à ces cadres techniques de haute expertise.

En 1956, à l'initiative des quelques rares ingénieurs hospitaliers alors en fonction, l'Association des ingénieurs hospitaliers a été fondée avec pour objectifs principaux :

- la création d'une structure vivante de rencontre, d'animation et de mise en commun d'expériences ;
- la promotion de la fonction technique à l'hôpital.

400 ingénieurs des secteurs public et privé

Ces deux objectifs furent en partie atteints, en 1966 avec les premières journées d'études nationales, puis en 1973 avec la publication au JO des premiers statuts des ingénieurs hospitaliers. Appelée dès sa naissance Anihép puis Aniheb, l'association est rebaptisée en 2004 Ingénieurs hospitaliers de France (IHF). Elle regroupe aujourd'hui plus de 400 adhérents ingénieurs en poste dans les établissements de santé publics et privés. Des ingénieurs provenant de bureaux d'études ou d'entreprises des technologies hospitalières viennent grossir chaque année l'effectif.

Principaux objectifs de l'association : rassembler, pour créer des rencontres afin d'échanger des informations, mutualiser les savoirs, partager les expériences afin de promouvoir ce métier d'expert de formation supérieure encore trop méconnu du grand public.

Journées régionales, journées nationales et européennes, organisation de journées de formation spécialisées, participation à de nombreux groupes de travaux techniques et institutionnels, telles sont les activités de l'association Ingénieurs hospitaliers de France.

Une expertise au service des patients et des personnels de santé

Être mieux connus pour être reconnus : les ingénieurs hospitaliers, à travers les activités de l'association IHF, veulent faire connaître leurs savoir-faire.

Se référant sans cesse à ces objectifs principaux, fixés par ses fondateurs, l'Association IHF se veut être à la fois un lieu de rencontre privilégié et un outil efficace dans la promotion de la fonction technique hospitalière, à travers les hommes qui la constituent, en participant ainsi à l'évolution de notre système de santé, pour le plus grand bénéfice du malade et de tous ceux qui le servent. ■

 Ingénieurs Hospitaliers de France

Les IHF

- **Date de création :** 1956
- **Président :** Jacques Roos, ingénieur architecte au CHRU de Strasbourg
- **Siège social :** centre hospitalier Saint-Anne, 1 rue Cabanis, 75674 Paris Cedex 14, 01 45 81 09 80, contact@ihf.fr
- **www.ihf.fr**



© Jose Manuel Gelpi - Fotolia.com